

Rehabilitar el mercado del Antiguo con nuevos usos

Gregorio Ordóñez (*)

El próximo 1 de diciembre el mercado del Antiguo se cierra al público. Por dicho motivo, solicitamos desde el Partido Popular una nueva utilización. El edificio que hasta ahora ha alojado al mercado se encuentra en perfectas condiciones, está estéticamente integrado en la plaza Alfonso XIII y, sin duda, el barrio del Antiguo tiene suficientes necesidades como para aceptar el derribo de dicho edificio.

Dejando la puerta abierta para que los vecinos del Antiguo sugieran posibles utilidades del edificio, teniendo en cuenta el futuro crecimiento como zona residencial del Antiguo: desarrollo de Ondarreta y Venta-Berri, es por lo que solicitamos que se mantenga el edificio alojando algunos usos como un servicio de descentralización del Ayuntamiento —oficina de información sobre asuntos municipales, registro de entrada de solicitudes al Ayuntamiento y sucursal para el cobro de tasas e impuestos municipales— y una biblioteca para el barrio. No somos partidarios de ubicar una casa de cultura en dicho edificio cuando ya está prevista en el Paseo de Heriz, pero esto no invalida la creación de una biblioteca donde los jóvenes puedan estudiar o cualquier persona pueda tener acceso a libros, periódicos o revistas de interés general. Para ganar un total de 600 metros cuadrados de utilización bastaría con realizar una entreplanta de 200 metros cuadrados que se sumaría a los 400 metros cuadrados existentes en la actualidad. Igualmente, proponemos que en la planta de sótano se reserve un espacio para usos complementarios del frontón del Antiguo, vestuarios y almacén, realizando la apertura de huecos hacia la plaza inferior donde se encuentra el frontón.

Pretender desanexiones de los barrios donostiarros no es una medida que mejore la calidad de los servicios municipales, lo que sí debe realizarse es una correcta descentralización del Ayuntamiento creando registros donde poder entregar las distintas solicitudes y donde poder informar a los ciudadanos en su propio barrio.

Derribar el edificio del mercado del Antiguo sin estudiar nuevas utilidades, como las propuestas por el Partido Popular, sería un acto de vandalismo. El equipo de gobierno antes de derribar dicho edificio, lo que pretende hacer el 1 de diciembre, debe estudiar las posibles alternativas que ciudadanos y partidos políticos, como en nuestro caso, podamos hacer.

(*) Portavoz Partido Popular Ayuntamiento de Donostia.

Solicita que la Diputación aumente su subvención a los transportes públicos

El PSOE propone varias medidas para superar la «errónea» política de tarifas de los autobuses

El portavoz municipal del PSOE, Odón Elorza, calificó de errónea la recién aprobada política de tarifas para los transportes urbanos. En este sentido, el PSOE propuso distintas medidas, todas ellas tendientes a conseguir un precio más económico en el billete de autobús.

E. Iribarren

DONOSTIA. «En Donostia, el usuario del autobús está cubriendo un porcentaje del coste real del servicio muy superior al de otras ciudades del Estado y de Europa, algo más del 80%» explicó Elorza. Este lunes, el pleno aprobó una tarifa de 65 pesetas por billete y el coste real del viaje se sitúa unas decimas por encima de las 67 pesetas.

Según el corporativo socialista, los servicios de los transportes públicos están dirigidos a los ciudadanos de renta más baja, «ya que los que pueden gozar de un poder adquisitivo alto o medio, emplean con mayor frecuencia el vehículo». Por eso, Elorza solicitó al Ayuntamiento una política de redistribución de renta para el establecimiento de la tarifa de los autobuses. «Es lógico que el conjunto de los ciudadanos cargue con el déficit que acumula la Compañía del Tranvía».

El pasado lunes, el pleno municipal aprobó con los votos de EA, EE, PNV y PP la subida del precio del billete de 60 a 65 pesetas, y del bono bus de 375 a 400. HB se posicionó contra la subida de estos precios, mientras que el PSOE se abstuvo. Con estos precios, el déficit previsto para el próximo año por la Compañía del Tranvía superará los 400 millones de pesetas.



El usuario paga el 80% del coste real del servicio de autobuses. (Foto Jesús M. Pemán).

No obstante, estos números rojos no son exagerados para Odón Elorza. «Teniendo en cuenta que el presupuesto municipal asciende a 15.000 millones y que la prestación del servicio a toda la tercera edad es gratuita el déficit es perfectamente asumible».

Así, Elorza explicó algunas de las alternativas que podría adoptar el Ayuntamiento para rebajar el déficit, y de paso conseguir un precio más económico en el billete.

En este sentido, recordó que la Diputación tiene una partida de 100 millones de pesetas para subvencionar el déficit del transporte público en los municipios con más de 50.000 habitantes. De esta cantidad, el Ayuntamiento recibe cerca de 80. Para el concejal socialista, la partida foral «es ridícula. En el resto de municipios del Estado, la Administración subvenciona a razón de diez pesetas por viaje».

Doblar la subvención foral

Rechazó imputar a los jubilados y pensionistas la responsabilidad del déficit de la Compañía del Tranvía y propuso la obtención de recursos por vías como los aparcamientos subterráneos y la OTA. «Hace tres meses se aumentó el canon de los parkings subterráneos con cinco pesetas más por hora aparcada, que revientan al Ayuntamiento». En este sentido, solicitó que las tarifi-

fas de OTA «deberían de haber tenido una tarea finalista de cubrir el déficit». Finalmente, el corporativo socialista abogó por que el Ayuntamiento fomentara la utilización de los transportes públicos. «Tenemos que beneficiar su empleo mediante tarifas políticas, mejora del servicio y creación de carriles bus». Además, «los viales de nuestras calles se están estrechando, lo que dificultará el empleo del coche. Hay que conseguir que en Donostia la utilización del coche se convierta en un lujo».

Elorza solicitó este mismo baremo a la Diputación, «con lo que la subvención doblaría a la que se destina actualmente».

Rechazó imputar a los jubilados y pensionistas la responsabilidad del déficit de la Compañía del Tranvía y propuso la obtención de recursos por vías como los aparcamientos subterráneos y la OTA. «Hace tres meses se aumentó el canon de los parkings subterráneos con cinco pesetas más por hora aparcada, que revientan al Ayuntamiento». En este sentido, solicitó que las tarifi-

Para sensibilizar a la ciudad de la precariedad de los bosques de Donostia

Eguzki sembrará de bellotas el monte Ulía el próximo sábado

E. I.

DONOSTIA. Este sábado la asociación ecologista Eguzki celebrará la segunda edición de la siembra de bellotas en los montes donostiarros. Esta peculiar jornada, que lleva por slogan «Baso bat erein ezazu» (siembra un bosque), está dirigida a la concienciación de los niños y jóvenes en la preservación del entorno natural. Asimismo, se pretende dar un «toque de atención» al Ayuntamiento respecto al patrimonio forestal de Donostia.

Este año, serán más de 1.500 bellotas de roble y encina las que se sembrarán en el monte Ulía. Cabe destacar, que 200 bellotas son fruto de las encinas de Beriyo, «que con la ilusión y el trabajo de los jóvenes que participarán en la siembra, se intentará que

«Por supuesto, la cita se hace extensiva a todos los que quieran participar».



Doscientos frutos de las encinas de Beriyo crecerán en Ulía. (Foto Jesús M. Pemán).

«tengan descendencia». Hay que recordar que las encinas a las que alude Eguzki, son dos árboles centenarios que se encuentran en la futura urbanización de Beriyo y que este grupo, a pesar de las promesas, «pensamos que se encuentran amenazadas».

Junto a la guardería de Harri Berri

Altza contará en breve con una nueva ludoteca

E. I.

DONOSTIA. El barrio donostiarra de Altza contará en breve con una ludoteca o local infantil que será ubicada junto a la guardería de Harri Berri. El pasado martes, la Comisión de gobierno dio el visto bueno a esta iniciativa, que ya tiene adjudicadas las obras por un montante superior a los 17 millones de pesetas.

El local es de propiedad municipal y está localizado en el paseo de Herrera, muy de cerca de la Casa de Cultura de Altza. Hace un tiempo, la mitad del inmueble fue destinada a la guardería Harri Berri. En el espacio sobrante, 300 m², se ubicará la ludoteca, según explicó el concejal-delegado de Juventud, Jon Lasa.

La ludoteca, destinada a chicos y chicas de 6 a 14 años, constará de una sala

multisusos, 2 talleres, sala de juegos, etcétera. Un total de 40m² del inmueble serán cedidos a los grupos de mujeres de Altza. Jon Lasa aseguró que la nueva ludoteca está instalada en una zona idónea, ya que «enfrente existe una plaza que complementará perfectamente con ella. La zona está siempre poblada de chavales».

Las obras se iniciarán esta semana y el plazo para su ejecución es de cuatro meses. El siguiente paso será sacar a concurso la gestión de la ludoteca entre grupos de tiempo libre.

Con esta ludoteca, se amplía a cinco la oferta por los barrios donostiarros. A las ya existentes en Egia, Txomin-Enea y Bidebieta, se sumará próximamente la de Bustinzu, y el año que viene la de Altza.